



Título de la Ponencia: El papel del bibliotecario en la Pública Real Biblioteca (Real Universidad de México) 1761-1810.

Nombre Ponente: María Fernanda Gloria Cortez

Adscripción Institucional: Licenciatura en Historia en la Facultad de Filosofía y Letras, Universidad Nacional Autónoma de México.

Mail: mfgc.historia@gmail.com

Fecha: 8 de noviembre de 2018

Resumen ponencia:

La figura del bibliotecario se ha estudiado de manera superficial, al menos para la época novohispana. En esta ponencia se muestran avances de la investigación que se centra en la relación entre el bibliotecario, la biblioteca y la corporación a la que pertenecían con la intención de ofrecer una visión histórica del tema, a partir del caso de los bibliotecarios de la Real Universidad de México.

Así pues, con el análisis de fuentes documentales se intenta definir el perfil del bibliotecario de la Pública Real Biblioteca de la Real Universidad de México, que abrió sus puertas en la segunda mitad del siglo XVIII. El fundador fue el rector Manuel Ignacio Beye de Cisneros, quien escribió los estatutos de la biblioteca que fueron la base para su funcionamiento, los cuales aprobó el rey Carlos III en 1761. En estos se establecieron normas para la elección de bibliotecarios, su pago y sus tareas, para acceder al cargo era indispensable contar con el grado de doctor, es decir, tenía que ser miembro de la corporación. Se muestra que los bibliotecarios de la Real Universidad de México mantuvieron una estrecha relación con la corporación a través de los claustros de hacienda y pleno, algunos dejaron constancia de ello de manera escrita.

Se pretende que el estudio de bibliotecarios en la época novohispana permita ampliar las perspectivas sobre las bibliotecas corporativas y lo que gira en torno a ellas.



Resumen curricular:

Pasante de la licenciatura en historia de la Facultad de Filosofía y Letras, Universidad Nacional Autónoma de México.

2017 Becaria del proyecto PAPIIT “La biblioteca de la Real Universidad de México. Historia de un patrimonio al resguardo de la Biblioteca Nacional”. A cargo del doctor Manuel Suárez Rivera (IIB).

Líneas de investigación: historia de las bibliotecas corporativas/institucionales.

Fuentes de consulta relativas a la exposición

Carreño Velázquez, Elvia (coord.), *El mundo en una sola mano: bibliotecarios novohispanos*, México, Gobierno del Estado de México-ADABI, 2013, 344 p.

González González, Enrique, “Libros y estudio en las universidades del antiguo régimen. De la innovación a la rutina” en Manuel Suárez Rivera (coord.) *De eruditione americana. Historia de la lectura y de la escritura en los ámbitos académicos novohispanos*, México, UNAM-IIB, (en prensa).

Osorio Romero, Ignacio, *Historia de las bibliotecas novohispanas*, México, Dirección General de Bibliotecas, 1986, 282 p.

Ramírez, Clara Inés, Armando Pavón, Mónica Hidalgo Pego, (comps.) *Tan lejos, tan cerca. A 450 años de la Real Universidad de México*, México, UNAM-IISUE, 2015. [Libro electrónico, disponible en: <http://www.iisue.unam.mx/libros/?dd-product=tan-lejos-tan-cerca-a-450-anos-de-la-real-universidad-de-mexico> Consulta: 26 de junio de 2018]

